

# Collectif Roms **NORD** et Gens du voyage

- > Défense des droits
- > Cultures partagées
- > Veille juridique et militante



## CONTACT

MRES - 23 rue Gosselet 59000 Lille

Tél : 03.20.52.12.02

Le collectif Roms et Gens du voyage Nord est né début 2008 de l'initiative de quelques militants, las de constater que les populations concernées étaient toujours tenues pour quantité négligeable et exposées en permanence à des drames.

**La Ligue des Droits de l'Homme Nord** a rassemblé des organisations impliquées de longue date dans la défense de ces populations :

- > **le MRAP** (Mouvement contre le Racisme et pour l'Amitié entre les Peuples),
- > **Aide à Toute Détresse – Quart Monde**,
- > **le CCFD** (Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement),
- > **l'ASET** (Association pour l'aide à la Scolarisation des Enfants Tsiganes),
- > l'association **Romano Tehara** « Roms d'avenir »
- > et plusieurs autres organisations ainsi que des personnes engagées à titre individuel.

Le collectif travaille régulièrement avec des associations locales d'action sociale auprès des Gens du voyage. Il est accompagné techniquement dans ses projets par la **MRES** (Maison Régionale de l'Environnement et des Solidarités).

Ce collectif s'est forgé une culture commune et agit en cohésion, dans le respect de l'autonomie de chaque organisation membre.

# Missions

Le collectif Roms et Gens du voyage Nord s'est donné quatre missions principales.

> **Défendre les droits fondamentaux des Roms** européens établis dans la région, des réfugiés Roms en provenance de pays extérieurs à l'Union Européenne et des gens du voyage.

> **Intervenir auprès des autorités** préfectorales et des collectivités territoriales.

> **Informier le public** sur les conditions de vie, la culture et les différentes situations vécues par ces populations, par le biais de réunions débats et de manifestations festives.

> **Faire une veille** sur les événements affectant ces populations en France et en Europe, sur les réglementations qui leur sont appliquées par les pouvoirs publics et sur les initiatives associatives et citoyennes contribuant à une amélioration de leur sort.

## Revendications

Le collectif Roms et Gens du voyage Nord milite pour :

> L'arrêt des expulsions de terrains ou campements provisoires sans proposition de solutions d'hébergement alternatives, l'arrêt des reconduites à la frontière.

> L'accueil des populations concernées, au sens d'une véritable insertion, ce qui suppose titre de séjour, accès au logement, au travail, aux soins médicaux, à l'école et à tous les droits fondamentaux.

> La prise en compte et le respect de la culture des Roms et de la culture des Gens du voyage.

# Les décideurs doivent agir !

Le collectif Roms et Gens du voyage Nord en appelle aux représentants de l'Etat dans le Département, à la Région Nord – Pas de Calais, au Conseil général du Nord et aux différentes autorités locales et intercommunales.

Il demande aux élus et aux représentants de l'Administration de rompre avec les faux fuyants et l'inertie. Les discours d'impuissance, les renvois de responsabilité, l'immobilisme masquent trop souvent une indifférence, voire un mépris, à l'égard des populations de Roms et de gens du voyage

Le collectif rappelle que des actions sont possibles, comme en témoignent les quelques emménagements de familles Roms dans des mobil-homes et des logements publics. Ces expériences, lancées en 2009, sont couronnées de succès. Le collectif exige que des solutions d'hébergement et d'insertion soient proposées aux populations vivant chez nous dans des conditions indignes.

